

**ALEJANDRO MORENO**

## Urgente, restituir FONDEN

**E**l Fondo de Desastres Naturales (FONDEN) fue una herramienta crucial en México para enfrentar de manera eficiente y rápida las emergencias derivadas de contingencias climáticas y antropogénicas. Este fondo, creado con el propósito de atender las necesidades municipales y estatales en momentos de crisis, ha demostrado su importancia a lo largo de los años. Sin embargo, su reciente desaparición ha dejado a la población en un estado de vulnerabilidad e incertidumbre, especialmente durante el actual periodo de huracanes y depresiones tropicales.

El FONDEN se estableció como un mecanismo financiero para proporcionar recursos inmediatos en caso de desastres naturales. Su objetivo principal era mitigar los daños y apoyar en la reconstrucción de las zonas afectadas. Este fondo permitía una respuesta rápida y efectiva, facilitando la coordinación entre los diferentes órdenes de gobierno y garantizando que los recursos llegaran a quienes más los necesitaban.

Su desaparición ha generado una serie de problemas que afectan gravemente a la población. En primer lugar, la falta de un mecanismo centralizado y bien estructurado para la respuesta

a desastres ha llevado a una demora en la entrega de ayuda y recursos. Esto se ha traducido en un aumento de la vulnerabilidad de las comunidades afectadas, que ahora enfrentan mayores dificultades para recuperarse tras un evento catastrófico.

En el actual periodo de huracanes y depresiones tropicales, la ausencia de un fondo de emergencia se ha hecho aún más evidente. Las regiones afectadas por estos fenómenos climáticos se encuentran en una situación de vulnerabilidad, sin la certeza de recibir el apoyo necesario para enfrentar y superar los daños ocasionados. La capacidad de respuesta del gobierno se ha visto mermada y las comunidades han quedado expuestas a los impactos devastadores de estos eventos.

Ante esta situación, se hace evidente la necesidad urgente de restituir el FONDEN.

La existencia de un fondo dedicado a la atención de emergencias es esencial para garantizar una respuesta rápida y efectiva en momentos de crisis. Su restitución permitiría reestablecer un mecanismo confiable y eficiente, capaz de movilizar recursos de manera inmediata y coordinada, mitigando los impactos de los desastres y apoyando en la reconstrucción de las zonas afectadas.

Además, la reactivación del FONDEN enviaría un mensaje claro de compromiso por parte del gobierno para con la seguridad y bienestar de la población. Garantizar que los recursos estén disponibles y accesibles en momentos de emergencia es fundamental para fortalecer la resiliencia de las comunidades y reducir su vulnerabilidad ante futuros eventos.

La desaparición del FONDEN ha dejado un vacío significativo en la capacidad de respuesta a desastres en México. Restituir este fondo es una medida urgente y necesaria para garantizar la protección y el bienestar de la población frente a las contingencias climáticas y antropogénicas. ●

*Presidente Nacional del PRI*